
平成 30 年 5月 2 日

菩提寺まちづくり協議会 通常総会議事録

日 時 平成３０年４月２２日（日）１３時３０分～１５時３０分

場 所 湖南市菩提寺まちづくりセンター 多目的ホール

1．開会の辞 司会 川上氏

2．会長挨拶 木ノ下会長

3．来賓祝辞 谷口副市長

4．来賓紹介

《湖南市副市長》谷口繁弥様 《湖南市市議会議員》植中都様 《湖南市市議会議員》菅沼利紀様

《甲西北中学校校長》竹村元嗣様《菩提寺小学校校長》松浦加代子様

《菩提寺北小学校校長》廣瀬久忠様《菩提寺こども園園長》國重みき様

《ひかり幼稚園園長》池村典子様  《近江ちいろば会理事長》森口茂様  

《甲賀警察署菩提寺警察官駐在所》伊藤圭亮様 《菩提寺消防団１１班班長》伊地知崇様

《湖南市総合政策部長》平林敏也様  《湖南市総合政策部次長》谷口三彦様  

《湖南市総合政策部地域創生推進課長》森村政生様

《湖南市総合政策部地域創生推進課課長補佐》今村典生様

《民生委員》平塚和行様 伊本兵太郎様 城貝定雄様 須山政好様 川嶋富紀子様

新里京子様 舘千代栄様 小谷豊様 宮西玲子様 坂田進様 藤澤淳子様 斎藤洋子様

新田晃一様 大黒直子様

傍聴席にて

《まちづくり推進班員》岡田正彦様 永坂隆明様 加藤喜彦様 服部昌美様 播口嘉紀様

※御公務のある方はその後御退席

5．総会成立宣言 司会 川上氏

  総会代議員出席者 ２９名  委任状出席者 １１名

菩提寺まちづくり協議会会則第２２条１項に基づき、平成３０年度菩提寺まちづくり協議会が成

立したことを宣言致しました。

6．議長・書記選出  議長 井上氏（三上台） 書記 濱野（北山台）

7．議 案

第１号議案 平成 29 年度事業報告・会計報告 木ノ下会長 （別途総会資料参照 1P）

・会議及び活動報告

○通常総会 H29．４/30（日）

○合同役員会 H29．4/12 5/10 6/14 7/12 8/19 9/13 10/11 11/8 12/13

H30．1/10 2/14 3/14 計１２回実施。

○広報誌 まち協だより 年３回発行（6 月．10月．3 月）

○他の主な活動 たけのこ掘り、夏休み勉強会、ペットボトルロケット大会

   認知症高齢者の発見・保護勉強会、すくすく食堂（こども食堂）開設

   菩提寺まちづくりフェスタ 2017開催、菩提寺山初日の出ハイキング、防災研修会

   滋賀県立大生による竹林・バンブーハウスの補修整備など

○地域まちづくり協議会会長会議  年４回開催

先進地研修（H30．3/2，青蓮寺・百合ケ丘地域づくり協議会）

第１号議案 1  福祉・安全委員会 浅井委員長 （資料 2P）

事業目的：子どもから高齢者が安心して暮らせる地域づくり

実施期間 H29.４.1 ～H30.3.31

事業計画・予算計画

① 菩提寺地域防災事業             350,000 円

② 子育て事業                 100,000 円



③ 認知症捜索隊研修会             80,000 円

④ 合同事業                      0 円

計 530,000 円

・緑センター助成金              200,000 円

・地域活性化推進モデル事業          121,840 円

                   予算合計 851,840 円

事業実績・会計報告

① 菩提寺地域防災事業                    336,430 円

・防災マニュアル作成 （家庭でできる防災対策）作成、配布   200,180 円

・防災研修会の実施   研修会開催(２３名参加)        14,410円

・防災体制の充実                      121,840 円

② 子育て事業                        451,005 円

・子供食育教室 子ども食堂（計６回 ４０名～５０名参加）  

・第６回すくすく広場開催 ＊子ども育成委員会に事業移管

③ 認知症捜索隊研修会                    67,121 円

・事前勉強会（２回）

・認知症高齢者の発見、保護訓練の実施

・認知症講演会 （１０３名参加）

④ 合同事業                            0 円

・まちづくりフェスタ  サークル発表会の運営担当

支出合計                          854,556 円

予算残高                          －2,716 円

事業収入 子ども食堂参加費（参加費ひとり 100 円）       26,000 円

○子ども食堂参加人数が予想以上でまちづくりセンターの備品では間に合わなかった。

助成金で備品、各種機材が購入できた。

○子ども食堂調理スタッフは、有志で健康推進員の１８名のご協力いただきました。

○子ども食堂は、食事の提供に加え“遊び・学ぶ”場をボランティアグループ、まち協の

他委員会の協力を得て実施できました。

第１号議案 2  文化芸術委員会 田中委員長 （資料 3P）

事業目的：自然と文化歴史を生かしたまちづくり

実施期間 H29.4.1 ～H30.3.31

事業計画・予算計画

① 歴史文化資料室の維持管理及び新企画        190,000 円

② 菩提寺山・歴史の小径・霧降の瀧、散策路の整備   100,000 円

③ 正しい歴史の伝承と新しい菩提寺との融合      120,000 円

地域活性化推進モデル事業                435,000 円

予算合計 845,000 円

事業実積・会計報告

① 資料室企画展示                        165,468 円

・歴史文化資料室の企画展開催 （毎年１回）

・歴史講座の開催（３回）

・博物館協議会への参加、登録費．研修会への参加．内部研修会  

  博物館情報誌に載り知名度があがり色んな所から来て頂けた。

② 菩提寺山、歴史の小径、霧降の瀧の散策路整備          40,690 円

・月１回の整備作業（計１０回）

・散策路の案内板等の維持管理

③ 正しい歴史の伝承と新しい菩提寺との融合            494,052 円



・｢菩提寺地域の魅力探し｣の企画、実行 地域プロモーション事業

菩提寺の昔からある行事を DVD 化し SNS にもアップしています。

・歴史文化保存事業 S.30年以前の事柄を製本化

・菩提寺の子ども（小学生）とコラボレーション

・コミュニティセンター前菩提寺案内看板更新

支出合計                             700,210 円

予算残額                             144,790 円

事業収入  （歴史散歩本売り上げ）                22,000 円

○菩提寺山の散策路が整備され市の観光協会主催で、JR ハイキングが実施されました。

○菩提寺の歴史中心にすすめているが、菩提寺が開発される以前の事もやっていきたい。

第１号議案３  地域活性化委員会 浅井委員長 （資料４Ｐ）

事業目的：地域にコミュニティビジネスを起業

実施期間 H29.4.1～H30.3.31  

事業・予算計画

① 地産地消の推進                     55,000 円

② まちづくりセンターを地域情報の発信の場にする。     41,000 円

③ 自然を大切にして触れ合うまちづくり          450,000 円

予算合計          546,000 円

事業実績・会計報告

① 地産地消の推進                      60,638 円

・しいたけの育成と販売         両方とも

・ひらたけの原木作成と販売     まちづくりセンターで販売

② まちづくりセンターを地域情報の発信の場にする。     29,686 円

・たけのこ掘りの実施 たけのこ販売

・竹材の加工品の作成  （竹箒、皿、箸など）

・カブト虫の育成と販売

③ 自然を大切にして触れ合うまちづくり            443,763 円

・施設の整備と充実        滋賀県立大学生による補修作業。

・竹林全体の整備  年２～３回の草刈りの実施。

・竹林施設に名称を付ける                         詳細は未定

・地域ボランティア、甲西北中との協力関係をつくる。   県立大学生との環境学習など

＊地域ボランティアさん募集しています。

支出合計                                                   534,087 円

予算残高                                                    11,913 円

事業収入

・たけのこの売り上金、カブト虫、ひらたけ、しいたけ、フェスタ販売

収入合計                                                   121,300 円

収支                                                       412,787 円

○たけのこが不作で売り上げが少なかったが、たけのこ掘りは２４４名に楽しんで貰えた。

○椎茸の原木（クヌギ）８０本、ヒラタケ 60セットをボランティアの皆さんと出来た。

○カブト虫の育成は、竹林の廃竹をチップ化したものを使って腐葉土にした。

第１号議案４  子ども育成委員会 東良委員長 （資料５Ｐ）

事業目的：地域の子どもは地域で守り育てる

実施期間 H29.4.1～H30.3.31  

事業・予算計画

① 安全安心できるまちづくりの推進                             30,000 円

② 子どもたちと地域の大人との親睦を図る                      280,000 円



③ 市民会議との連携                                                0 円

予算合計       310,000 円

事業実績・会計報告

① 安心安全できるまちづくりの推進                                     29,514 円

・夏休み夜間巡回 計７回、21：00～22：00延べ２４名  

・愛のひと声あいさつ運動 計７回、7：40～8：45 延べ３６名  

   両小学校区内、夜間巡回時の車の提供時の謝礼、DM 発送料など

②子どもたちと地域の大人との親睦を図る                             264,067 円

・10/29（日）雨天の中ハリキリンピック室内にて開催 小学生中心に約２４０名参加

・H30.1/28 すくすく広場、民生委員児童委員さんとの協働で開催  未就学児を中心に約１３０

名参加 豆まき、バルーンアートなど

・8/26 ペットボトルロケット大会 約７０名の参加 土曜日事業の一環として実施

③市民会議との連携                                                         0 円

・5/12（金）市民会議評議員総会、石部南まち協 大島会長の講演を聞く

・7/3（月）市内スーパー他、非行防止ののぼりを設置、チラシの配布

・8/19（土）滋賀県中学生広場に参加。

・11/26（日）第１４回湖南市青少年育成大会に参加、テーマは「いじめをなくそう」

支出合計                                                             293,581 円

予算残高                                                              16,419 円

事業収入                                                                   0 円

〇小規模ながら地域の連帯が図れた事がよかった。

第１号議案５  菩提寺まちづくりフェスタ 川上リーダー （資料６Ｐ）

事業目的：菩提寺学区住民主体になり一堂に会する親善事業の実施

実施期間 H29.4/1～H30.3/31

事業・予算計画

① まちづくりフェスタの開催                    予算  300,000 円

事業実績・会計報告

①まちづくりフェスタの開催

開催日 H29.10/29（日） 開催場所 菩提寺まちづくりセンター  

開催内容  サークル、団体芸能発表 18 サークル出演

       各区、団体、学校作品展示

       各区、団体模擬店出店 １６出店  

       ハリキリンピック

       実行委員会１回開催

・展示部会費用                                            19,154 円

・サークル発表部会費用                                    14,560 円

・模擬店部会費用                                          70,486 円

・共通経費、謝礼                                          85,924 円

・送迎用バス費用                                          84,800 円

支出合計                                                   274,924 円

予算残高                                                    25,076 円

〇実行委員の開催を少なくしたが順調に出来ました。

〇台風接近で、少し時間を早めに切り上げたりしたが問題なくできた。

〇送迎バスを運行して各区からの足の確保が出来た。

〇課題として、展示を１週間くらい続けて欲しいという要望があり今年度考えたい。

第１号議案 6  親善事業 中野リーダー （資料 7P）

事業目的：菩提寺学区７区親善が図れる事業の実施



実施期間 H29.4/1～H30.3/31

事業・予算計画

① 親善グランド・ゴルフの開催                        予算      120,000 円

事業実績・会計報告

①親善グランド・ゴルフの開催

開催日 H29.11/11（土） 8：30～12：20

参加者 ８６名（申し込み 95 名  当日欠席 9名）

準備委員会 １回開催、地域説明会 ２回開催

・賞状・賞品                                                    75,156 円

・消耗品賞                                                      18,762 円

・放送設備借用謝礼                                               3,000 円

・レクレーション保険費                                          4,750 円

支出合計                                                         101,668 円

予算残高                                                          18,332 円

〇菩提寺グラウンドでは夜半までの雨では実施できないが、親水公園では問題なく実施。

運営サポートのご協力によりスムーズな運営が行われました。

第１号議案 7  土曜日事業支援 永田リーダー （資料 8P）  

事業目的：地域ボランティアの協力を得て小学生の育成を図る

実施期間 H29.4/1～H30.3/31  

事業・予算計画

① 土曜日事業の実施                                    予算      200,000 円

・事業企画会議、年間１０回の土曜日事業の実施、1～１０回の傷害保険を参加者全員に掛ける。

事業実績・会計報告

①土曜日事業の実施

1～10 回の行事、レクレーションを行う。

ペット啓発看板作成、夏休み教室、子ども育成とコラボしてペットボトルロケット大会、

年賀状作り、竹細工竹箒作りなど。

参加者合計 842名 （行事レクレーション保険 1～10 回傷害保険料ボランティア含む）

支出合計                                                          91,645 円

予算残高                                                         108,355 円

〇備品や材料をたくさん安く仕入れるか考え実行できたので支出を減らせた。

第２号議案 平成 29 年度 まちづくり協議会 決算報告 中村会計 （資料 9P～10P）  

収入の部

繰越金   予算 794,575 円 実績 794,575 円  比較増減    0 円   

合計    予算 4,349,575 円 実績 5,062,990 円  比較増減 713,415 円  

支出の部

当初予算 4,349,575 円 追加予算及び流充用 756,840 円 現計予算 5,106,415 円  

実績 4,500,953 円 次年度繰越金 562,037 円  

第３号議案  平成 29 年度会計監査報告 鵜飼監事  （資料 11P）

平成 29 年度菩提寺まちづくり協議会の事業及び収支決算について、出納簿をはじめ関係諸帳簿ならび

に証拠書類等を対照調査した結果、その執行に対し適正に事務処理されているので正当であることを

認める。

第 1 号から第３号議案まで挙手にて承認されました。

＊第８号議案は３号議案の後に審議されました。  

第８号議案  まちづくり協議会会則改定（案）  （資料 23P）

1．監事職務の改定



第 9 条７項 監事は本会の事業及び経理を監査する。

改定理由 H22 年に監査から監事に改定されたが趣旨が反映されていなく、監事として業務監査と会

計監査を行うことで整合させる。

2．総会代議員資格の改定  

改定前 第 17 条 1項 代議員は各区から 6名を選出する。

     第 17 条２項 代議員の内 3名は当該年度の自治会役員の中から選出する。

改定後 第 17 条 1項 代議員は各区から運営委員及び当該年度の自治会役員から 6 名選出する。

     第 17 条２項 廃止

改定理由 運営委員の減少（委員長ばかり等の）偏りにより運営委員数が欠員になり代議員数が確保

できないことを解消する。

議長）実施日を明確にして下さい。

A ）4/22 承認頂けたら 4/23から実施致します。

第８号議案は挙手にて承認されました。

第４号議案  平成３０年度役員     （資料 12P）

会長   木ノ下 良三 （北山台）

副会長  未定  

会計   中村 春次  （北山台）

事務局長 川上 昭   （みどりの村）

監事   鵜飼 孝   （菩提寺）  宮田 冨也 （イワタニランド）

残念ながら副会長が、決まらなかったので新たな方が出て頂ける場合、合同役員会において推薦いた

します。

本来なら総会で承認頂くのですが、合同役員会で承認させて頂くこともあわせて承認下さい。

第４号議案は挙手にて承認されました。

退任あいさつ ・中野氏  中林氏

第５号議案  平成３０年度会長方針  木ノ下会長  （資料 13P）

1．まちづくり協議会としての役割の見直し

2. 活動する人財、道具、資金の確保

  これまでまちづくり協議会交付金のほか、社協交付金、人権活動費などの助成金、補助金の交付

申請を行い事業に活用してきた。固定した事業には地域からの資金、新しい取り組みやこれから

の事業に交付金を使用したい。

  事業を行うためには道具がないので、準備金として高額備品購入準備金として１年間だけの積立

を行い平成３０年度資金と合わせて道具を購入したい。

3．法人化への検討

第６号議案  平成３０年度 事業・予算計画（案）

第６号議案 1  福祉・安全委員会         （資料 14P）

事業目的：子どもから高齢者が安心して暮らせる地域づくり  

① 菩提寺地域防災事業                 121,840 円  

② 子育て事業                          440,000 円  

③ 認知症啓発と捜索隊研修会             80,000 円  

④ 合同事業

合計                                    520,000 円  

地域活性化推進モデル事業               121,840 円  

第６号議案 2  文化芸術委員会          （資料 15P）

事業目的：自然と歴史文化を生かしたまちづくり  

① 歴史文化資料室の維持管理と企画展開催     170,000 円



② 菩提寺山の散策路の整備                    60,000 円

③ 菩提寺の歴史の伝承                       20,000 円

地域活性化推進モデル事業取り組み            50,000 円

・菩提寺の昔話の本の改訂版増刷（検討中）   189,000 円

合計                                    250,000 円

地域活性化推進モデル事業                239,000 円

第６号議案 3  地域活性化委員会         （資料 16P）

事業目的：バンブーハウス周辺竹林環境整備と地域にコミュニティビジネスを起業  

① 地産地消の推進                             48,000 円

② 自然を大切にし、触れ合うまちづくり        280,000 円

合計                                      328,000 円

第６号議案 4  子ども育成委員会         （資料 17P）

事業目的：地域の子どもは地域で守り育てる。

① 子どもは地域で守り、安心安全できるまちづくり       50,000 円  

② 子どもたちと地域の人達との親睦を深める            360,000 円  

③ 事業目的達成の為、市民会議と連携する                    0 円  

合計                                               410,000 円  

第６号議案５  まちづくりフェスタ PJ      （資料 18P）

事業目的：菩提寺学区住民が主体になり一堂に会する親善事業の実施

① まちづくりフェスタ準備委員会の開催  

② まちづくりフェスタ実行委員会の開催  

③ まちづくりフェスタ事前準備とフェスタの開催（10/28 実施予定） 予算  300,000 円

第６号議案 6  親善事業 PJ           （資料 19P）

事業目的：菩提寺学区 7 区親善が図れる事業の実施

① 親善グランド・ゴルフ大会の開催                               予算 100,000 円

第６号議案 7  土曜日事業支援事業       （資料 20P）

事業目的：地域ボランティアの協力を得て小学生の育成を図る

事業計画全１０回                                                      92,000 円

行事（レクレーション保障）１～１０回傷害保険料(28 円/人×1000 人)   28,000 円

合計                                                               120,000 円

第７号議案 1  平成３０年度 まちづくり協議会予算（案）  （資料 21P）

収入の部  合計 ２９年度実績                                      5,062,990 円

         ３０年度予算                                      4,135,877 円

         比較増減                                        －927,113 円

        高額資産購入準備金                                  500,000 円

第７号議案 2  平成３０年度 菩提寺まちづくり協議会予算（案） （資料 22P）

支出の部  小計 ２９年度実績                                    4,500,953 円

         ３０年度予算                                    4,135,877 円

         比較増減                                        －365,076 円

         ２９年度繰越金                                    562,037 円

      合計 ２９年度実績                                    5,062,990 円

         ３０年度予算                                    4,135,877 円

         比較増減                                         －927,113 円

第５号議案から第７号議案までの質疑

Ｑ．４つの質問があります。まず 1 つ目、福祉安全委員会の中で認知症の研修会をしているが、湖南

市の中でも人権まちづくり懇談会が人権研修会をやっているので菩提寺まちづくり協議会と共有



した中で事業をして欲しい。

2 つ目、まちづくりフェスタの件ですが、昨年は雨の中で消防団の方達が警備、道路での誘導員

をやられていたのが気の毒でしたので今年は、警備会社に委託できないか。

3 つ目、各区からの分担金ですがこれは振り込みじゃないといけないのか。振込だと手数料がか

かるので違う形をとりたい。

4 つ目、まち協だよりを出していますが、紙の質が上等過ぎでもったいない。

Ａ．1 つ目の事ですが、そういう方向で考えます。

  ２つ目まちづくりフェスタは、警備だけでなく地域の方にご協力をお願いしたいという想いがあ

りますが検討します。

  ３つ目分担金ですが、現金でも構いません。

  ４つ目まち協だより読んで頂いてありがとうございます。紙の質が良過ぎるという有難いことで

すが、実はコート紙という紙で印刷会社にだすと一番安いものです。

Ｑ．第５号議案の方針は、無理のないものか。委員不足、予算不足、会長の活動方針ももう少し考え

た方が良いのでは。今後のことを考えたら、継続して出来るのか。今後、後任する方の重荷にな

るようで懸念する。

Ａ．プロジェクトは本来なくしていくべきで、委員会事業でという思いはありますが、土曜日事業は、

存続した方がよいかと思いますし、親善事業としましても運営サポーターとして協力頂いて参加

するのは、各地区の方なので無理な事業とは思わない。それ以上のことをするのであれば、もう

少し見直し、体勢が整えばやっていきたい。

Ｑ．今現在、独居老人がかなりいる。そこで、子ども食堂と独居老人とのコラボが出来ないか考えて

欲しい。

Ａ．湖南市の助成事業の中に高齢者との交流というのがあります。私達も考えたが、子どもたちと高

齢者の食事の内容が違うので難しいのかと思うが、機会があれば交流の場としてやりたいがまだ

考えてない。ニーズがあれば是非、色々とお聞かせ下さい。

第５号議案から第７号議案まで挙手にて承認されました。

報告事項  指定管理事業 2017 年度決算 2018年度予算書 （資料 24P～25P）

議長）他に質問ありますか。

Ｑ．菩提寺開発のことについて、一昨年の秋ごろ住民に説明があった交通渋滞回避の工事と交差点の

冠水対策作業の経過を聞かせて下さい。

Ａ．これは、まちづくり協議会での取り組みではない。

議長）皆さんに少し関わる事なので、大まかにお知らせ下さい。

Ａ．今、知っている範囲で応えます。

  まず状況として今、事前審査の段階。事前審査は、滋賀県と湖南市がそれぞれ状態を見て意見を

出し合い見合わせている。それが、クリアすれば次の段階と聞いています。

  もうひとつは、ササ薬局がある交差点の所の溝は、大雨が降ると水溢れるという件は、大山川堰

の水位を下げる必要があります。そのためには南桜の田畑に十分な水の確保をすることが条件。

その条件をクリアする計画を進めています。

議長）今のことは、まち協関連ではないので区長さんの方々で情報交換して下さい。他にありますか。

   それでは、全ての審議がおわりました。ありがとうございました。

議長、書記の解任

閉会の辞 これにて平成３０年度まちづくり協議会通常総会を終了します。ありがとうございました。

以上


